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3e trimestre 2016       
 
Leçon 12  
 
Sabbat après-midi 10 septembre  
 
Ministère dans les villes à la fin des temps 

 Jérémie avait recommandé à Sédécias et à tout Juda, y compris 
les captifs de Babylone, de se soumettre docilement au régime 
temporaire de leurs conquérants. Il importait particulièrement pour 
ceux qui vivaient en captivité de rechercher la paix du pays où ils étaient 
en exil. Mais cette recommandation était contraire au cœur humain, et 
Satan, profitant des circonstances, suscita des faux prophètes parmi le 
peuple, à Jérusalem et à Babylone. Ces faux prophètes annoncèrent que 
le joug de la servitude serait bientôt brisé et l'ancien prestige de Juda 
rétabli. 
 Avec quelle tendre sollicitude le Seigneur faisait part aux captifs 
de ses intentions à l'égard d'Israël ! Il savait que si les faux prophètes 
persuadaient le peuple de sa rapide délivrance, la position de ce dernier 
à Babylone deviendrait très critique. Toute manifestation, toute 
insurrection de sa part éveillerait la vigilance et la rigueur des autorités 
chaldéennes qui restreindraient davantage encore la liberté des captifs, 
ce qui provoquerait de nouvelles souffrances. Le Seigneur désirait que 
les Israélites se soumettent docilement à leur triste sort, et rendent leur 
servitude aussi agréable que possible. « Bâtissez des maisons, et 
habitez-les, leur conseillait-il; plantez des jardins, et mangez-en les 
fruits. ...  Recherchez le bien de la ville où je vous ai menés en captivité, 
et priez l'Eternel en sa faveur, parce que  votre bonheur  dépend  du 
sien » (Jérémie 29 : 5—7).  
              Prophets and Kings, pp. 440, 441; Prophètes et rois, pp. 335, 336. 
 
 
 Le Christ  avait dit, en annonçant  la destruction de  Jérusalem :  
« En raison des progrès de l'iniquité, l'amour du plus grand nombre se 
refroidira. Mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé. Cet 
Évangile du royaume sera prêché dans le monde entier, pour servir de 

témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin ». Cette prophétie 
aura un second accomplissement.  L'iniquité abondante de ce jour-là a 
son pendant en notre génération. Il en est de même de la prédiction 
relative à la proclamation de l'Évangile.  Dès avant la chute de 
Jérusalem, Paul, poussé par le Saint-Esprit, pouvait déjà écrire que 
l'Évangile avait « été prêché à toute créature sous le ciel ». De même 
aujourd'hui, avant la venue du Fils de l'homme, l'Évangile éternel doit 
être annoncé « à toute nation, tribu, langue et peuple ». Dieu « a fixé un 
jour où il va juger le monde selon la justice ». Le Christ nous fait savoir 
quand ce jour viendra.  Il ne dit pas que tout le monde se convertira, 
mais que « cet Évangile du royaume sera prêché dans le monde entier 
pour servir de témoignage à toutes les nations.  Alors viendra la fin » 
(Matt. 24 : 12-14). En annonçant l'Evangile au monde,  il nous est donné 
de hâter le retour de notre Seigneur.  Nous ne devons pas seulement 
attendre le jour de Dieu, mais nous devons le hâter. Si l'Église du Christ 
avait fidèlement accompli la tâche assignée par le Seigneur, le monde 
entier serait déjà averti, et le Seigneur Jésus revenu, avec puissance et 
grande gloire.  
                                              The Desire of Ages, p. 633; Jésus-Christ  p.  634.  
 
  
 
Dimanche 11 septembre 
 

La nature des villes 

 L'apôtre [Paul] démontrait, par sa vie même, comment les frères 
devaient se comporter partout où l'on ignorait les vérités évangéliques.  
Sa façon d'agir éveillait chez les humbles travailleurs le désir de faire 
quelque chose pour l'œuvre de Dieu tout en vaquant à leur labeur 
quotidien.  Aquilas et Priscille n'avaient pas été appelés à consacrer tout 
leur temps à l'évangélisation; cependant, Dieu se servit de ces modestes 
serviteurs pour montrer plus parfaitement à Apollos le chemin de la 
vérité. 
 Le Seigneur emploie différents moyens pour parvenir à ses fins. 
Tantôt il fait appel à des chrétiens doués de talents particuliers pour 
enseigner et prêcher l'Évangile, tantôt il choisit des hommes modestes 
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qui n'ont jamais été consacrés au ministère et qui sont appelés 
cependant à jouer un rôle important dans le salut des âmes.  Un vaste 
champ de travail est ouvert aux serviteurs de Dieu qui vivent de leurs 
propres ressources. Par ailleurs, de nombreux ministres de l’Évangile 
pourraient, en réservant une partie de leur temps à un travail manuel, 
faire de riches expériences personnelles.  Certains prédicateurs capables 
seraient ainsi formés, par cette méthode, pour servir utilement dans les 
champs où les besoins sont pressants. 
 Quant au serviteur de Dieu qui a fait le sacrifice de sa vie pour le 
Seigneur et qui consacre tout son temps à prêcher l'Évangile, il porte un 
lourd fardeau. Il ne mesure pas son temps. Son traitement n'a pas 
d'influence sur son activité, et même s'il travaille dans de fâcheuses 
conditions, son œuvre pastorale n'en est nullement affectée. Il a reçu du 
ciel une mission, et c'est là qu'il porte les regards pour obtenir la 
récompense de l'œuvre qui lui a été confiée et qu'il a accomplie.  
   The Acts of the Apostles, p. 355 ; Conquérants pacifiques, pp. 314, 315. 
   
 
 
 Le monde entier a besoin des messagers de la grâce. Dieu 
appelle des familles chrétiennes à se rendre dans les régions où règnent 
l'obscurité et l'erreur… afin de se rendre compte des besoins de leurs 
semblables et de travailler là pour la cause du Maître. Si ces familles 
consentaient à se fixer là où les gens sont plongés dans les ténèbres 
spirituelles pour y faire resplendir la lumière de l'Évangile, quelle œuvre 
splendide pourrait être accomplie. 
 Mais cette tâche exige le sacrifice de soi-même.  Si l'on attend 
que les obstacles aient disparu, le travail ne se fera jamais et des 
multitudes mourront sans espérance et sans Dieu. Quelques-uns 
s'aventurent dans ces régions pour y acquérir des avantages 
commerciaux ou des connaissances scientifiques, surmontant pour cela 
les plus grandes difficultés et affrontant les pires souffrances.  Mais il en 
est peu qui soient disposés, pour l'amour de leurs semblables, à se 
rendre avec leur famille dans les pays où l'Évangile doit être prêché. 
 Aller trouver les gens, où qu'ils soient et quelle que soit leur 
condition, et les secourir par tous les moyens possibles, voilà le véritable 

ministère.  C'est ainsi que vous pourrez gagner les cœurs et leur ouvrir la 
porte du salut. 
 L'amour du Sauveur, cet amour qui guérit et vivifie, doit se 
manifester dans tout votre être.  En cherchant à attirer les âmes dans le 
cercle de cet amour, que votre langage élevé, votre vie désintéressée et 
votre joie soient un témoignage rendu à l'efficacité de sa grâce.  
Représentez le Seigneur d'une manière si pure et si parfaite que chacun 
le contemple dans sa beauté.  
                                                             The Ministry of Healing, pp. 155, 156; 
                                           Le ministère de la guérison,  pp. 129, 130. 
 
  
Lundi 12 septembre 2016  
 

Entendre les plaintes 

 Dieu invite chaque membre d’église à consacrer sa vie sans 
réserve à Son service. Il adresse un appel en faveur d’une vraie réforme. 
La création entière gémit sous la malédiction. Les enfants de Dieu 
doivent se mettre dans des conditions où ils peuvent croître, être 
sanctifiés par la vérité, corps, âme et esprit. En renonçant à tous les 
appétits nocifs à la santé, ils pourront avoir  une notion plus exacte de 
ce qu’est la vraie piété. Un remarquable changement pourra être 
observé dans la vie religieuse… .  
                              Counsels on Health, p. 579; Conseils sur la santé, p.579. 
 
 
 Les hommes imaginent ce qui adviendra selon que la 
propagation de l'Évangile sera rapide ou difficile, mais ils le font par 
rapport à eux-mêmes et au monde, non par rapport à Dieu. Il en est peu 
qui réfléchissent aux souffrances que cause le péché à notre Créateur. 
Le ciel entier souffrit pendant l'agonie du Christ ; mais cette douleur ne 
commença pas lorsque le Christ, fait homme, vint sur la terre, pour finir 
lorsqu'il remonta aux cieux. La croix révèle à nos sens émoussés la 
blessure faite à Dieu par le péché dès le début. Chaque manquement au 
bien, chaque acte cruel, chaque échec de l'humanité à atteindre l'idéal 
qu'il lui a fixé afflige le Seigneur. Lorsque s'abattirent sur Israël ces 
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désastres qui étaient la conséquence inéluctable de la séparation d'avec 
Dieu — le joug ennemi, la cruauté, la mort — il est dit que « l'Eternel [...] 
fut touché des maux d'Israël » (Juges 10 : 16).  
 « L'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables » 
(Romains 8 : 26). « La création tout entière soupire et souffre les 
douleurs de l'enfantement » (Romains 8 : 22) et le cœur de notre Père 
céleste est plein de compassion.  
                                                     Education, p. 263; Éducation, pp. 296, 297. 
 
 
 L’amour sanctifié appelle à être propagé et refuse d’être limité à 
l’intérieur du foyer ou de l’ église.  Il cherche à sauver des êtres en péril. 
Chaque cœur ayant ressenti l’amour d’un Sauveur qui pardonne, se sent 
relié aux cœurs de tous les autres chrétiens. Les vrais croyants s’uniront 
les uns aux autres dans la recherche des âmes prêtes à sombrer. Que 
nos pasteurs ne consacrent ni leur temps ni leur énergie à travailler pour 
ceux qui connaissent la vérité. Qu’au contraire ils aillent chercher ceux 
qui errent loin du troupeau, et qu’ils s’encouragent mutuellement avec 
sérieux  pour mener des actions bien définies, de nobles efforts afin de 
sauver les pauvres êtres qui périssent dans leurs péchés.  
                                                                                    Medical Ministry, p. 316. 
 
 
 
 
Mardi 13 septembre 2016  
 
Semer et récolter dans les grandes villes 

 Dans les grandes villes, les personnes appartenant à certaines 
classes de la société ne viendront pas aux réunions. Il faut les chercher 
comme le Bon Berger cherche la brebis perdue.  Un effort sérieux doit 
être fait dans ce sens.  
 Si les gens ne viennent pas au festin de l'Évangile auquel ils ont 
été invités par l'appel du Christ, les messagers de Dieu doivent s'adapter 
aux circonstances en leur faisant connaître la vérité par un travail de 

porte à porte, étendant leur ministère jusque dans les chemins et le long 
des haies [cf.  Luc 14 : 23]  pour porter au monde le dernier message.  
 Allez dans les maisons de ceux qui ne manifestent aucun intérêt 
pour la vérité. Alors que la douce voix de la miséricorde invite le 
pécheur, employez toutes les ressources de votre cœur et de votre 
cerveau, comme le fit l'apôtre Paul, « qui ne cessait d'avertir chacun nuit 
et jour dans les larmes ». Au jour du jugement, ils seront nombreux ceux 
qui nous diront : « Je suis perdu ! Je suis perdu ! Et vous ne m'avez 
jamais averti, vous ne m'avez jamais parlé du retour de Jésus. J'aurais 
cru comme vous, et j'aurais averti mes semblables avec prière et avec 
larmes de ce qui allait se produire. » …  
 La lumière, la lumière de la Parole de Dieu - voilà ce dont les gens 
ont besoin.  Si ceux qui enseignent la Parole de Dieu le veulent bien, le 
Seigneur dirigera les choses pour qu'ils entrent en relation avec les 
âmes.  Il les guidera dans les maisons de ceux qui ont besoin de la vérité 
et qui désirent la connaître.  En tant que serviteurs de Dieu, mettez-vous 
à la recherche des brebis égarées, pour que leurs facultés spirituelles 
soient éveillées et fortifiées. Se sachant en harmonie avec Dieu, ces 
âmes éprouvent alors satisfaction et joie. Sous la conduite du Saint-
Esprit, elles acquièrent une expérience d'une valeur inestimable à leurs 
yeux. Leurs énergies intellectuelles et morales atteignent leur 
développement optimum, car la grâce obtenue est accordée en réponse 
à la requête formulée.  
                                  Evangelism, pp. 433, 434   ; Évangéliser, pp. 391, 392.  
 
 
 Nos ouvriers commettent une grave erreur lorsque, après avoir 
tenu un camp meeting et intéressé quelques personnes, ils démontent 
leur tente en croyant qu'ils ont accompli leur devoir. En réalité, leur 
tâche a tout juste commencé.  Ils ont prêché des doctrines qui 
paraissent nouvelles et étranges aux yeux des gens qui les ont 
entendues ; et voilà que maintenant, ces prédicateurs abandonnent aux 
oiseaux la semence qu'ils ont répandue, à moins qu'elle ne se dessèche 
faute d'humidité. ... 
 Une fois que les gens ont entendu exposer les raisons de notre 
foi, que l'on commence le travail de porte à porte. Liez connaissance 
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avec les gens et lisez-leur les précieuses paroles du Christ. Exaltez Jésus 
crucifié, et bientôt, ceux qui ont été attentifs aux messages 
d'avertissement des ministres de Dieu sous la tente, et qui ont été 
convaincus de péché, seront amenés à poser des questions concernant 
ce qu'ils ont entendu.  C'est à ce moment-là qu'il convient de présenter 
les raisons de notre foi, avec douceur et avec crainte, non avec une 
crainte servile, mais prudente, afin d'éviter de prononcer des paroles 
maladroites.  Présentez la vérité telle qu'elle est en Jésus, avec douceur 
et humilité, autrement dit en toute simplicité et sincérité, donnant la 
nourriture au temps convenable, et à chacun la part qui lui revient.   
                        Evangelism, pp. 431, 432 ; Évangéliser, pp. 389, 390.  
  
 
  
Mercredi 14 septembre 2016  
 
En faire une affaire personnelle 

 Vous pouvez vous élever jusqu'aux hauteurs auxquelles le Saint 
Esprit vous appelle. La religion authentique signifie vivre la Parole dans 
votre vie pratique. Votre profession [de foi] n'a aucune valeur sans la 
mise en pratique de la Parole. « Si quelqu'un veut venir après Moi, qu'il 
renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il Me suive » 
(Matthieu 16 : 24). Telle est la condition pour être disciple: « Voici mon 
serviteur que J'ai choisi, mon bien-aimé en qui mon âme a pris plaisir. Je 
mettrai mon Esprit sur lui, et Il annoncera la justice aux nations » 
(Matthieu 12 : 18). 
 L'Église n'a pas été formée comme il le faudrait pour travailler 
pour ceux qui n'en sont pas membres. Beaucoup d'âmes étrangères à 
l'Église auraient pu être éclairées et une plus grande lumière donnée à 
l’Église, si chaque membre avait travaillé avec le cœur, l'âme et la voix 
pour gagner des âmes à la vérité. Les membres d'église accomplissent 
trop peu de travail en faveur de ceux qui ont besoin de la lumière, de 
ceux qui sont hors de l'Église Adventiste du septième jour. Le Seigneur 
déclare: « Il ne brisera pas le roseau cassé, et Il n'éteindra point le 
lumignon qui fume, jusqu'à ce qu'Il ait fait triompher la justice. Et les 
nations espéreront en Son nom » (Ésaïe 42 : 3). Ceux qui coopèrent avec 

Jésus-Christ se rendront compte que toutes ces promesses 
s'accomplissent dans leur propre expérience. Le Seigneur a indiqué le 
devoir de chaque âme. Au jugement, personne n'aura d'excuses à 
présenter pour ne pas avoir accompli son devoir.  
                                  Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 127;  
                                                             Témoignages  pour les pasteurs, p.58.  
 
 
 Il y a tant de possibilités pour vous de travailler pour Jésus ! Des 
potentialités dont vous n’avez jamais rêvé ! Un chrétien est une femme, 
un homme semblable à Christ, qui s’active au service de Dieu, et dont la 
présence dans les « rencontres sociales »* encourage les autres. La 
religion ne réside pas dans les œuvres, mais la religion agit ; elle ne 
sommeille pas. La pure religion de Jésus est la fontaine d’où jaillissent 
des flots de charité, d’amour et de sacrifice de soi. … Quand l’amour 
pour Christ règne dans le cœur, les lèvres disent ses louanges et 
magnifient son nom.  Une pression s’exercera sur l’âme remplie de 
l’amour du Christ. … 
 Comptant fermement sur Dieu par la prière et la foi, l’âme sera 
forte dans son indépendance morale, mais remplie de gentillesse, 
d’amour et de bonté. Quand les tentations de la vie en société seront 
affrontées, il y aura résistance ; la communion avec Dieu sera maintenue 
et la communication entre votre âme et Lui vous permettra de 
transmettre aux autres, par votre lien social, les meilleures bénédictions  
que le ciel a à accorder … mais votre devoir ne s’arrête pas là. Dieu exige 
davantage de vous. Il vous demande d’aimer comme le Christ a aimé. Il 
vous demande d’avoir de la compassion pour les blessés de la vie, pour 
ceux qui errent, pour ceux qui sont les sujets des tentations de Satan. Il 
exige de vous que vous montriez de la gentillesse, de la courtoisie 
envers les malheureux et que vous preniez, généreusement en 
considération les sentiments des autres.  
                                                                   Sons and Daughters of God, p. 271. 
*Ndt : Les social meetings étaient des réunions de l’église en dehors du 
sabbat matin, souvent présidées par un laïc, consacrées  au témoignage, 
à l’étude biblique et à la prière.   
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Jeudi 15 septembre 2016  
 
Atteindre les villes 

 Quant aux héros de la foi, ils posséderont un héritage supérieur à 
toutes les richesses de la terre, et qui répondra pleinement aux 
aspirations de leur âme. Le monde peut les ignorer ou les méconnaître, 
mais leurs noms sont inscrits dans les livres des cieux; une sublime 
grandeur et un poids éternel de gloire les attendent… 
 Amener des pécheurs à la croix est l’œuvre la plus grandiose 
qu’un homme puisse entreprendre et qui mérite ses efforts les plus 
nobles. C’est avec le Seigneur, et pour l’accomplissement de ses 
desseins, que travaille  le véritable ministre de  l’Évangile.  Dieu  lui dit:  
« Va et prêche le Christ. Enseigne tous ceux qui ignorent sa grâce, sa 
bonté, sa miséricorde. Instruis les hommes.» «Comment donc 
invoqueront-ils celui en qui ils n’ont pas cru ? Et comment croiront-ils en 
celui dont ils n’ont pas entendu parler ? Et comment en entendront-ils 
parler, s’il n’y a personne qui prêche ? » (Romains 10 : 14). 
 Ceux qui travaillent pour le Christ ne doivent jamais penser et 
encore moins dire qu’ils pourraient échouer. Le Seigneur Jésus est le 
garant de notre réussite ; son Esprit doit nous inspirer, et, tant que nous 
nous remettrons entre ses mains pour être des instruments dociles, nos 
possibilités de faire le bien ne seront jamais épuisées. Nous pouvons 
continuellement en appeler à sa toute-puissance et recevoir ses 
intarissables bénédictions.  
            Gospel Workers, pp. 18, 19; Le ministère évangélique,  pp. 13, 14.  
  
 
 
 
 Le peuple de Dieu ne doit pas limiter sa proclamation à un seul 
territoire. La parole que le Seigneur lui adresse est celle-ci : « Car tu 
t'étendras à droite et à gauche » (Ésaïe 54 : 3). L’Église doit faire des 
plans en tous lieux. La vérité pour le temps que nous vivons doit être 
proclamée partout. Ceux qui ont reçu la lumière doivent se souvenir 
qu’ils sont les ouvriers de Dieu, ses témoins. Le servir et l’honorer doit 
être leur seule science. Ils doivent appeler ceux qui les entourent à 

garder Ses commandements et à vivre. L’obéissance à la loi de Dieu est 
ce qui doit mettre le monde à l’épreuve. … 
 La vérité doit être proclamée à toutes les nations, à tous les 
peuples et dans toutes les langues. Le temps est venu  d’accomplir 
l’œuvre avec plus de dynamisme dans les villes et dans tous les champs 
jusqu’alors négligés.   
                                                                                This Day With God, p. 325.   
 
 
 Rendez-vous compte que chaque année des milliers de milliers, 
et des dizaines de milliers d'âmes périssent dans leurs péchés? Les plaies 
et les jugements de Dieu font déjà leur œuvre, et les âmes vont à la 
ruine parce que la lumière de la vérité n'a pas brillé sur leur sentier. 
Croyons-nous réellement que nous devons apporter la Parole de Dieu au 
monde entier? Qui le croit? « Comment donc invoqueront-ils Celui en 
qui ils n'ont pas cru? Et comment croiront-ils en Celui dont ils n'ont pas 
entendu parler? Et comment en entendront-ils parler, s'il n'y a personne 
qui prêche? » Qui a la foi qui le pousse à mettre ces paroles en 
pratique? Qui croit en la lumière que Dieu a donnée?  
                                  Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 398;  
                                                           Témoignages  pour les pasteurs, p.201.  
 

Vendredi 16 septembre 2016 
 
Pour aller plus loin : 
 
 Témoignages  pour les pasteurs,  chapitre « Dieu réclame de l’action », 
pp. 201, 202. 
 
 
 
 


